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开会辞  
 
 主 席 欢 迎 各 与 会 人 士 出 席 第 五 届 观 塘 区 议 会 属 下 房 屋 事 务

委员会第十五次会议。  
 
 
I .  通过上次会议记录  
 
2 .  委员通过上次会议记录。  
 
 
I I .  简介香港法例第 572章《消防安全 (建筑物 )条例》  
 (观塘区议会房屋事务委员会文件第 4 / 20 18 号 )  
 
3.  消防处 (下称「处方」 )代表向委员介绍文件。  
 
4 .  委员提出意见及查询如下：  
 



4 . 1  有 委 员 希 望 处 方 就 与 水 务 署 研 究 利 用 食 水 系 统 供 水 至 消

防系统提供详情；  
 
4 . 2  有委员询问，如有楼宇和地铺在执行《消防安全 (建筑物 )

条例》上遇到困难，处方会如何提供协助；以及  
 
4 . 3  有 委 员 查 询 ， 处 方 预 计 私 人 楼 宇 一 般 需 时 多 久 才 能 完 成

新措施下所需进行的程序及工程。  
 
5.  处方就委员的意见及查询响应如下：  
 

5 . 1  处 方 表 示 已 就 如 何 利 用 食 水 系 统 供 水 至 消 防 系 统 与 水 务

署 进 行 多 次 详 细 讨 论 ， 确 保 两 个 系 统 之 间 设 有 防 止 回 流

装置，避免食水受到污染；  
 

5 . 2  处 方 理 解 部 分 业 主 或 会 有 困 难 之 处 ， 建 议 可 就 个 别 问 题

与个案主任联络及跟进；以及  
 
5 . 3  处 方 表 示 ， 有 关 程 序 及 工 程 所 需 的 时 间 按 楼 宇 情 况 及 承

办商的工作进度而定。  
 
6 .  主 席 建 议 秘 书 处 在 会 后 提 供 消 防 处 代 表 的 联 络 数 据 予 各 委 员

参考。  
 
[会后备注：秘书处已于 20 18年 3月 2 1日将两名消防处代表的联络

电话号码经电邮发送予各委员。 ]  
 
7 .  委员备悉有关文件。  

 
 
I I I .  房屋署公共房屋工程进展报告              
 (观塘区议会房屋事务委员会文件第 5 / 20 18 号 )  
 
8.  房屋署 (下称「房署」或「署方」 )代表向委员介绍文件。  
 
9 .  委员提出意见及查询如下：  
 

9 . 1  有委员查询有关安泰邨的事宜，包括第三期的入伙时间 、



第 四 期 的 预 配 及 入 伙 时 间 ， 以 及 邨 内 街 市 和 商 场 店 铺 的

招 标 程 序 。 另 有 委 员 认 为 入 伙 时 间 过 于 接 近 新 学 年 ， 担

心影响学童的就学安排及邻近学校的学额编配；以及  
 
9 . 2  有 委 员 查 询 油 丽 邨 信 丽 楼 各 项 工 程 的 承 办 商 的 联 络 方

式。  
 
10.  署方就委员的意见及查询响应如下：  
 

1 0 .1  署方表示 ，安泰邨第三期已完成预配，并预计于四月底

至五月初开始分发锁匙予居民。另外，安泰邨第四期预

计于四月开始进行预配，并可于六月底至八月中安排入

伙，惟确实日期有待入住许可证签发后确定；以及  
 
1 0 .2  关于油丽邨的查询，署方会交由相关同事跟进 ，并于会

后与委员联络。  
 

[会后备注：署方工程人员已于会后联络有关委员，汇报

了油塘道信丽楼地盘外道路工程的安排，并根据委员建

议加强了行人路上工地范围的安全措施。署方及承建商

会与有关委员保持联络，保障行人安全。 ]  
 
1 1 .  主席总结，建议委员在社会服务委员会会议上反映有关就学

及学额编配的意见，并建议邀请房署与教育局的代表一同列席。

主 席 亦 建 议 房 署 将 更 新 的 署 方 架 构 图 透 过 秘 书 处 转 发 予 委 员 参

考。  
 
[会后备注：秘书处已于 20 18年 3月 2 1日收到更新的房署东九龙区

域物业管理办事处架构图，并随即透过电邮转发予委员。 ]  
 
1 2 .  委员备悉有关文件。  

 
 
I V .  房屋事务委员会 201 8至 20 19年度活动大纲建议  
 (观塘区议会房屋事务委员会文件第 6 / 20 18 号 )  
 
1 3 .  秘书介绍文件。  
1 4 .  委员通过有关文件。  



 
 
V .  房屋事务委员会 201 7 / 20 18年度财政报告      

    (观塘区议会房屋事务委员会文件第 7 / 20 18号 )  
 
1 5 .  秘书介绍文件。  
 
1 6 .  委员通过有关文件。  
 
 
V I .  其他事项  

 
1 7 .  主席报告，秘书处已安排于 20 18 年 3 月 27 日参观香港社会

服务联会「社会房屋共享计划」土瓜湾道项目，欢迎委员踊跃参

加。  
 
1 8 .  数名委员反映，房署将部分公共屋邨的清洁工作外判后，承

办商未能维持邨内环境卫生，导致鼠患问题严重，即使委员向承

办商反映后，情况亦未见改善，认为房署对承办商的监管不足，

建议署方应检讨外判制度及以价低者得为原则的招标程序。  
 
1 9 .  房署表示对承办商的监管责无旁贷，并期望与承办商进行检

讨后能有显著改善。  
 
[会 后 备 注 ： 房 署 会 不 时 检 讨 现 行 的 外 判 制 度 及 招 标 程 序 ， 并 切

实遵从监管承办商表现的既定机制，以确保承办商所提供的服务

质素能符合房署的要求。就部分屋邨的鼠患问题，房署会加强督

促承办商进行清洁及灭鼠工作并定期与食物环境卫生署商讨，采

取联合灭鼠行动。如个别屋邨涉及领展物业，承办商亦会主动联

络领展合力灭鼠。 ]  
 
2 0 .  有委员认为，房署不应为增加公共屋邨单位数量而随意改动

井型屋邨楼宇 (例如顺利邨利祥楼 )内的闲置空间，影响通风及采

光。  
 
2 1 .  房署表示不会随意改动公共屋邨的空间，上述项目已因应意

见而暂停进行，并会予以覆检。  
 



[会 后 备 注 ： 房 署 为 个 别 公 共 屋 邨 研 究 将 闲 置 空 间 改 为 居 住 单 位

时，除了确保有关的改动要符合相关法例外，亦会考虑其对涉事

楼宇整体的影响，包括通风及采光等。房署日后再进行相关工程

时，会加强与地区人士和受影响居民沟通，聆听他们的意见，尽

量寻求一个各方都能接受的方案。经覆检后，房署认为顺利邨利

祥 楼 的 空 间 改 动 工 程 项 目 对 该 座 楼 宇 的 通 风 及 采 光 影 响 较 为 轻

微，我们会向相关的居民和议员详细交待后才会继续展开工程。]  
 
2 2 .  有委员查询安达邨增设中医流动医疗车服务的事宜。  
 
2 3 .  署方指出，为公共屋邨安排中医流动医疗车服务要先考虑区

内是否已有类似的服务或诊所，避免造成竞争，因此安达邨增设

中医流动医疗车服务的申请暂未能获得接纳。  
 
 
V I I .  下次会议日期  
 
2 4 .  会议于下午 3 时 3 0 分结束。  
 
2 5 .  下次会议将于 2 0 18 年 5 月 2 9 日举行。  
 
 
 本会议记录于 2018 年 5 月 29 日获得通过。  
 
 
观塘区议会秘书处  
2 0 18 年 5 月      
 
 


